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Se expresa en acciones muy concretas de Standard and Poor's y Fitch 
 
 

Extracto de la entrevista con Carlos Moya Vallejo, líder de  
Clientes e Industrias de Deloitte, en el programa “Imagen Empresarial”,  

conducido por Rodrigo Pacheco, en Imagen Radio.  
 
 

RODRIGO PACHECO: Estoy con Carlos Moya Vallejo, líder de Clientes e Industrias de 
Deloitte, hablando del Barómetro en su edición número 34, que corresponde a este octavo 
mes del año, a agosto de 2017. ¿Cuáles serían las conclusiones Carlos?  
 
CARLOS MOYA VALLEJO:  Pues mira, yo creo que el empresariado pasó de un tema de 
incertidumbre a lo mejor cuando empezó la administración de Trump y ya está viendo las 
fortalezas otra vez en México, está creyendo en él, y aunque estuvimos hablando de los 
temas de inseguridad, de corrupción que son lo que siempre salen en el top five del 
Barómetro, si a las empresas les está yendo bien yo creo que aunque está esa queja algo 
está haciendo también bien el gobierno porque si no, no podrías tú solo flotar en el mar.  
 
Entiendo la preocupación, entiendo lo que está sucediendo, soy empático con eso, pero 
algo debe de haber en las instituciones y en la gestión del gobierno que permite que 
también las empresas tengan resultados favorables como se están viendo.  
 
La otra cosa que me preocupa y que a lo mejor yo pudiera sacar como conclusión es que 
cuando se les pregunta a los empresarios que cómo ven el tipo de cambio, ves que el 50 por 
ciento prácticamente están diciendo que está en la banda del 18 y 19 y hay otros que te 
dicen que está entre el 19 y más. Entonces podríamos decir que ahí están los pesimistas y 
los … 
 
RODRIGO PACHECO: Los moderadamente optimistas. 
 
CARLOS MOYA VALLEJO: Así es. Entonces eso te da una sensibilidad de cómo pudiera la 
gente a lo mejor estar pensando que pudiera funcionar el país.  
 
RODRIGO PACHECO: Por supuesto. Y coincido totalmente contigo, es cierto, es poco popular 
decirlo, pero la magnitud de reformas que se aprobaron en esta administración no es poca 
cosa, pocos países lo logran, la de telecomunicaciones, la financiera, la energética, que van 
a seguir dando resultados.  
 
Cuando uno veía la fortaleza de los primeros meses de 2017 en términos de venta de 
vehículos nuevos, en ventas minoristas, a pesar del impacto de la inflación que fue 
significativo, pues no se explica de otra forma más que los efectos que no necesariamente 
estaban computados en un panorama que aparentemente era pesimista y que hoy a la 
mitad del año vimos la modificación, se expresa en acciones muy concretas como Standard 
and Poor's, como Fitch, que pasaron de perspectiva negativa la calificación de México a 



perspectiva estable y eso nos habla mucho de estos que estás mencionando y lo que viene, 
pero sin duda el reto importante que va a detonar el potencial económico de este país 
tiene que ver con el Sistema Nacional Anticorrupción, con el combate a la corrupción, 
porque es el último obstáculo realmente para detonar este gran potencial que ya se 
empieza a expresar en la economía nacional.  


